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TRAFFICO. Al via in primavera la sperimentazione del nuovo sistema 

Occhio eletbronico ai varchi 
In centro con la tessera magnetica sulTauto 
Basta con i permessi al centro storico, arriva l'«occhio elet
tronico", un marchingegno dalle dimensioni di una sapo-
netta che sara applicato sul parabrezza delle auto autoriz-
zate all'ingresso. La sperimentazione, nell'area del «picco-
lo tridente», comincera la prossima primavera. Sara l'Acea 
a curate la costruzione dei primi 11 varchi. Una telecamera 
fotografera la targa degli abusivi. Costo: 1 miliardo e 150 
milioni. 

LUANA 
• Basta con i permessi al centro 
storico e con i vigili che fanno funzio-
ni di portieri (e sono ben 250 impie-
gati In questo ingralocompito). Arri
va la isaponetta elettronica». £ gia 
stato denominato cosi II marchinge
gno che, applicato sul parabrezza 
delle auto, consentiia I'accesso alia 
fascia blu ai cittadini autorizzati. Si 
passa dal controllo umano a quello 
tecnologico. Una rivoluzione che, 
secondo I'assessore alia mobilita 
Walter Tocci, sortira almeno tre ef-
felli: «aiutera a farcrescere una cultu
re della legality salvaguardera I'am-
biente e apiira la strada a un massic-
clo impiego di tecnologie telemati-
che nella regolazione dei flussi di 
tralflcon, Tanto piu che il Giubileo e 
alle porte. E nel programma del Co-
mune, tolte le opere pubbliclie, pre-
valgono, appunto, interventi «sott» 
mirati alia regolazione della citta e 
all'accoglienza. In questa (ilosofia si 

••MINI 
inserisce I'operazione varchi elettro-
nici. 

Come fumiona la «saponetta» 

Si tratta di una piccola unita di 
bordo che pub anche essere trasferi-
ta da un'auto all'altra. E attivata da 
una carta elettronica "intelligent© 
che riporta i dati dell'automobilista. 
Quando il veicolo passa attraverso 
uno dei varchi di accesso alia fascia 
blu, si instaura automaticamente un 
«dialogo» fra la «saponetta» e la po-
stazione elettronica che presidia il 
passaggio. La postazione e dotata di 
una «spira magnetica* installata sot-
to I'asfalto, a pochi centimetn di pro-
fondita, in grado di segnalare al si
stema elettronico, collocato alia 
sommita di un palo, I'arrivo dell'au-
to. II sistema rileva i dati contenuti 
netla carta e verifica se e autorizzata 
all'ingresso In caso negativo foto-
grafa, con una telecamera, la targa 

del veicolo e attraverso la decodifica 
in centrale, consente di risalire al 
proprietario. E la contrawenzione 
arriva a tamburbattente. «E un siste
ma molto flessibile - spiega Tocci -
che e in grado anche di leggere per-
mcsi temporanei, per esempio 
quelli concessi per il carico e lo scari-
co delle merci, quelli concessi agli 
alberghi .Inoltre laspira si attivasolo 
in presenza di certi pesi. 1 e due ruo-
te, ad esempio, non vengono regi-
strate dal sistema. II varco, poi, puO 
funzionare in fasce orarie prestabili-
te». 

U responsabilita dell'Acea 
La realizzazione dei varchi e affi-

data all'Acea Che Tocci definisce «il 
nostra gioiello di famiglia, una 
azienda sana, efficiente». E che da 
ora in poi gestira qualsiasi altra inno-
vazione tecnologica verra introdotta 
in tenia di regolazione dei flussi di 
traffico e di informazione in tempo 
reale legata alia viabilita. Diventan-
do, come dice il presidente Chicco 
Testa, una sorta di «societa di inge-
gnena al servizio del Comune». Al
l'Acea, I'Amministrazione capitolina 
aveva affidato la gara di appalto per 
la realizzazione dei varchi. E lunedl 
scorso il consiglio di ammmistrazio-
ne ha deiiberalo I'affidamento dei 
lavon alia ditta vincitrice, la "Elettro
nica Santerno", che ha realizzato un 
analogo sistema a Bologna. E che 
ora costruira i pnmi 11 varchi, 6 in 

entrata e 5 in uscita, nella prima area 
spenmentale, il cosiddetto "piccolo 
tridente», tra via del Babuino, piazza 
del Popolo e via di Ripetta. 11 control
lo in uscita dall'area protetta servira 
anche «a raccogliere informazioni -
dice Tocci - sui tempi di permanen-
za delle auto nel centro storico, fer-
ma restando la tutela della privacy 
degli utentin 

Tempi ecosti 
Sui tempi di realizzazione il Cam-

pidoglio non si vuole sbilanciare. 
Forse per non essere colto in fallo o 
tacciato di ritardi. La sperimentazio
ne, nella zona del «piccolo tridente>, 
dovrebbe avere inizio a primavera 
del prossimo anno quando saranno 
stati realizzati i pnmi undid varchi. 
Con un costo contenuto: complessi-
vamente 1 miliardo e 150 milioni 
(100 milioni circa a varco). I fondi 
utilizzati sono quelli messi a disposi-
zione dal Ministero per 1'Ambiente 
nel programma «Disia« (disinquina-
mento ambientale), fermi nel cas-
setto da molto tempo e ora sbloccati 
daH'Amministrazione comunale. 
Dopo sei mesi, I'occhio elettronico 
dovrebbe essere esteso gradual-
mente al resto della fascia blu. Che 
copre 400 ettari di superficie urbana. 
La pifl grande del mondo. Alia fine, 
cioe nell'arco di tre anni, i varchi rea
lizzati saranno 40. 

«C'e un grande bisogno - dice 
Tocci - di ritrovare le regole, in una 

cultura cittadina troppo spesso pie-
gata aU'abusryismoi. Una allusione 
neppure troppo velata alle polemi-
che che hanno accompagnato la di-
sciplina della fascia blu. Per sottoli-
neare che siamo solo agli jnizi. In
somnia, questa e la filosofia che gui-
da il Campidoglio e le contestazioni 
lasciano il tempo che trovano 

L'esperienzadi Bologna 
Del resto, per quanta riguarda i 

varchi elettronici, a Bologna funzio-
nano da due anni. Gli automobilisti 
multati ci hanno anche provato a 
contestare la legittimita del Comune 
ad awalersi di controlli telematici 
per I'accertamento delle violazioni, 
ma sono stati stoppati da un prowe-
dimento del governo (decreto del 
17 maggio '96) che ha tolto di mez
zo ogni problema di carattere legi
slative. Certo, il sistema prevede «un 
errore del cinque per mille», forse la 
«saponetta» potra essere utilizzata da 
parenti e amici degli intestatan, mail 
piatto della bilancia, pende comun-
que dalla parte dei vantaggi. Se non 
altro in termini di risparmio «uma-
no». Tanto e vera che i vigili urbani 
sono i primi ad applaudire I'innova-
zione: "Potremo essere impiegati -
sottolinea I'Ospol, I'organizzazione 
sindacale delle polizie locali - in fun-
zioni di sicurezza e prevenzione 
contra la criminalita Potra concre-
tizzarsi finalrnente la figura del "vigi-
lediquartiere"». 

Acea e ambiente 
Nuove tecniche telematiche 
f inalizzate a migliorare e ottimizzare 
la mobilita ea satvaguardare 
I'ambiente cittadino. E sara proprio 
l'Acea a gestirle. Che sempre piu sta 
acquistando le caratteristiche di un 
regolatore del sistema per conto del 
Comune. Del resto questo 
matrimonio di reciproca 
convenienza si e gia celebrato. 
L'Acea sta gia gestendo la rete dei 
semafori che presto saranno in grado 
di operate con maggiore intelligenza 
Idotatj di un dispositivo, assicura 
Tocci, apace di riconoscere I'arrivo 
del mezzo pubblico e dargli la 

precedenza). E stata delegata a gestire I'operazione «Bollino 
blu» (controllo dei gasdi scarico degli autoveicoli) e I'operazione 
••Sanacaldaia» (controllo delle emissioni nocive degli impianti di 
riscaMamento). Due compitj die I'hanno lanciata come «societa 
di ingegneria al servizio del Comune.., come ama sottolineare il 
presidente Chicco Testa, sul versarrte della tutela della qualiti 
dell'aria. Ora il nuovo incarico di realizzazione dei varchi 
intelligenti che si inserisce nella stessa linea di intervento. Tanto 
e vero che il progetto viene finanziato con i fondi messi a 
disposizionedal Ministero dell'Ambiente nel programma Disia 
(disinquinamento ambieirtale) che individua nel controllo d ;gli 
accessi al centro storico un valido sistema per la riduzione del 
traffico private con conseguente riduzione dellinquinamento 
atmosferico. E presto, un nuovo impegno: il rilevamento 
dellinquinamento acustico, attraverso disposrtivi sui lampion). 
• Ho gia firmato la delibera«, assicura Tocci. 

Per posta a casa i permessi 
«E in antra un piano urbano del traffico che signrfica nuovi permessi, nuovi 
sensi unici, e nuova segnaletka, con I'obietUvodi restituire spazi e luoghi ai 
pedoni, e di liberare il centro storico da questo garage a cielo aperto». 
I'assessore Walter Tocci rilancia la filosofia che guida le scefte 
deirAmministrazione comunale e promette guerra alia cultura dell'illegalfta e 
dell'abusfvismo. Guerra ai trasgiessori, dunque e rispetto delle regole, Anche 
per gli automobilisti abusivi del centro storico si annunciano tempi duri (i 
vigili urbani nelcorso del 1995, e nei primi mesi del '96 hanno sequestrate 
oltre duemila permessi fotocopiati ofalsificati). <>ll nuovo sistema dell'occhio 
elettronico - secondo I'Ospol, il sindacato delle polizie locali - scongiurera 
ogni falsificazione e portera benef ki alia crrtadinaraa perlasafvaguardia 
dallo smog, dal traffico e dal ramore... Nel frattempo, Tocci ha gia spedito 
direttamentea casa dei resident! le lettere per II controllo dei dati relathri al 
permesso di accesso. Alle lettere e allegata) anche il bollettino di versamento 
che consenu'ra poi agli interessati di ricevere a casa il permesso di 
drcoJazione. 

Cgil, Cisl e Uil accusano Comune e Regione di inerzia 

Casa, Tim del sindacato 
FELICIA 

m Sui problem! della casa i sinda-
cati rompono la pax con il Comu
ne. Per Cgil Cisl e Uil e per le orga-
nizzazioni degli inquilini, Sunia, Si-
cet e Uniat, la giunta capitolina 
non avrebbe una politica abitativa 
all'altezza dell'emergenza e per 
questo «tre anni di amministrazio-
ne progressista non hanno prodot-
to rlsultati apprezzab!li». Dalle criti-
che non viene risparmiata la Re
gione che gia segna alcuni ritardi 
e qualche contraddizione, assieme 
a buone volonta». 

Non si fanno sconti a nessuno, 
anzi. 1 sindacati annunciano inizia-
tlvp di protesta nelle prossime sel-
timane e anche di lasciare il coor-
dinamento dell'lloc, I'istituto co
munale per le loi.azioni «fallito 
perche la giunta non ci ha creduto 
fino in fondo oltre che per essere 
diretto da uomini sbagliali», «L'i-
dea rimane buona, ma ci sono 
delle correzionl da apportare», 
hanno detto, Gli strali fanno da 

MASOCCO 
premessa ad una piattaforma che 
individua le cose da fare sia nel 
settore dell'edilizia residenziale 
pubblica, sia per il mercato privato 
dell'affitto. E si inizia dai piani di 
'ona Sulla carta ce ne sono quat-
jrdici ma dopo 9 anni sono stati 

aperti solo due cantieri, a Tor Ver-
gala e Tor Pagnotta. Oil altn sono 
bloccati da un contenzioso con la 
sovrintendenza archeologica "Sia
mo di fronte ad una sfasatura si-
stematica - ha detto Paolo Franco 
della Cgil - se non si trovano le 
aree rischiamo di perdere tempo e 
denaro, Per Roma ci sono 800 mi-
liardi che vanno spesi, altrimenli 
andranno a finire Ira i residui pas-
sivw. Poi e'e la necessity di rivede-
re i meccanismo e i criten di asse-
gnazione delle case Iacp «La leg-
ge attuale non funziona - ha spie-
gato Simonetta Corato del Sicet - a 
fronte di 14mila domande presen-
tate ne sono stale esaminate sol-
tanlo 942 e tra queste, sono stati 

assegnati soltanto 41 alloggi». Lo 
stesso Istituto case popolan do
vrebbe, per i sindacati, essere og-
getto di una radicale nforma. E si 
chiede che vengano nominati i 
consigli di amministrazione, gia di-
sciplinati da una legge, anche per 
porre fine «allo scandalo dello 
Iacp romano, commissanato da 
tre anni e mezzo, oltre ogni limite 
di legge.. 

40mila giovani coppie e nuclei 
familiar! in coabitazione sono alia 
ricerca di una casa, gli sfratti per fi-
nita locazione sono circa lOmila, 
2mila quelli per necessita «con ri-
chiesta di forza pubblica» Mentre 
gli affitti assorbono circa un terzo 
dell'intero reddito familiare. Sono 
questi i conlorni della nuova emer-
genza abitativa sulla quale i sinda
cati vogliono richiamare I'attenzio-
ne. Anche tenuto conto di tutta la 
partita delle vendite. Quelle degli 
end previdenziali (46 mila appar-
tamenti nel prossimi anni), quelle 
dello Iacp (in tutto circa 25mila) e 
quelle delle assicurazioni. 

Nuovo vertice per l'agenzia. E in Comune Sandri lascia l'ufficio stampa 

Roma 2004, nominate Ranucci 
CARLO 

m E ufficiale, I'uomo delle Olim-
piadi sarj Raffaele Ranucci. II co-
struttore e imprenditore alberghiero, 
membra della Federcalcio, e stato 
designate leri ufficialmente dal sin-
daco Francesco Rutelli alia carica di 
diiettore di Roma 2004,1'associazio-
ne finora guidata da Pietro Calabre-
se, tomato al Messaggero da diretto-
re dopo 1'acquisto del quotidiano 
romano da parte di Caltagirone. II 
sindaco ha approfittato del cam-
bio della guardia per dare in dote 
a Raffaele Ranucci il suo capo uffi-
cio stampa, Maunzio Sandri, il 
giornalista televisivo proveniente 
da Vtdeouno che lo aveva seguito 
passo passo durante la campagna 
elettorale del '93 e che con la vit-
toria era salito con Rutelli in Cam
pidoglio. Sandri in Roma 2004 as-
sumera la responsabilita di coordi-
natore del settore comunicazione. 

Ad un ricambio ai vertici dell'uf-
ficio stampa il sindaco pensava gia 
da tempo Nell'ultimo anno infatti 

FIORINI 
I'intesa a pnma vista nata tra Ru
telli e Sandri nel fuoco della cam
pagna elettorale pare che si fosse 
inesorabilmente consumata. E lo 
stesso Sandri aveva fatto sapere al 
sindaco che non gli sarebbe di-
spiaciuto un ruolo in Roma 2004 
L'associazione qumdi da oggi avra 
vertici al.completo per affrontare, 
tra qualche settimana, la prova de-
cisiva del completamento del dos
sier da allegare alia candidatura 
olimpica. 

La scelta di Mario Ranucci rap-
presenta anche un riequilibno dal 
punto di vista politico, e da soddi-
sfazione al Com che con questa 
mossa piazza un uomo con rap-
porti internazionali molto forti nel-
I'ambito del Cio, figlio del vicepre-
sidente della Roma che affianco 
Sandra Viola ai tempi d'oro della 
squadra giallorossa, buon amico 
di Franco Carraro. Sul fronte politi
co invece Ranucci copre onorevol-
mente lo schieramento di centro-

destra. Infatti il Polo, prima di sce-
gliere Alberto Michelini come av-
versario di Piero Badaloni alle re
gional!, pensd proprio a lui come 
candidate. Ma la sua collocazione 
politica sul fronte opposto non 
preoccupa affatto ne il sindaco ne 
il Pds. Infatti uno del due vicediret-
ton, Roberto Morassut, e un giova-
ne di provenienza delia Querela e 
nel nuovo assetto dovrebbe avere 
dei poten da vicano. lnoltro il cen-
trosinistra puo contare anche su 
Ivan Novelli di Legambiente In
somnia il nuovo assetto ha le ca
ratteristiche gmste per un coinvol-
gimento a 360 gradi delle forze po-
iitiche e imprenditoriali nell'awen-
lura olimpica Nel comunicato in 
cui viene ufficializzala la scelta di 
Raffaele ranucci, gia coordinatore 
per le relaziom sportive di Roma 
2004 Nel comunicato vengono 
anche definiti i moli di Morassut, 
che sara vice direttore amministra-
tivo-tesonere e responsabile dei 
rapporti istituzionali, e di Novelli 
che vicedirettore responsabile per 

la politica ambientale. 
Per quanta riguarda invece la 

successione a Maunzio Sandri, il 
sindaco ha pensato ad una solu-
zione interna all'attuale ufficio 
stampa. La prima a rifiutare I'inca-
rico e stata Valentina Sanlarelli, 
uno dei pilastn della struttura capi
tolina che regge il quotidiano as-
salto delle richieste di notizie e in
formazioni dei cronisti romani Ci 
sta invece ancora pensando Mi-
chele Ansaldi, che e amvalo in 
Campidoglio da meno di un anno, 
ma gia si e guadagnato stima e fi-
ducia da parte del sindaco La sua 
passione per il cavallo sarebbe un 
ostacolo pel un impegno che, se e 
remunerato con oltie cento milioni 
lordi I'anno, richiede una disponi-
bilita di 24 ore su 24 c responsabi
lita di non poco conto Comunque 
anche in caso di rifiuto da pane di 
entramhi, il sindaco avrebbe nitcn-
zione di piendere tempo pei lio-
vare una soluzione esterna la-
sciando ai due una reggenza prov-
visona 


